

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedura: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad.

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 20 DE FEBRERO DE 1927

Número 2487

## Entrega Calles los anexos de los templos a librepensadores

### AGUINALDO REELECTO PRESIDENTE DE LA LIGA DE VETERANOS FILIPINOS

*Los anexos de los templos regalados a los librepensadores*

México.—Por decreto reciente de Calles, los anexos de las iglesias han sido donados a la Federación de Librepensadores para que allí pongan sus oficinas y sus talleres.

Esta ha sido la acción más insolente del gobierno de Calles, tal como está contenida en el Diario Oficial que publica el decreto respectivo.

Se decreta: Con facultades de la sección II de lo que prescribe el artículo 27 de la Constitución, que determina la facultad de adquirir tierras y aguas de la nación, y teniendo en cuenta que los Anexos de las iglesias católicas de Santa Catarina, de esta ciudad, se han abandonado por el clero católico, se destinarán desde hoy al uso de las oficinas y talleres de la Federación Latinoamericana del Libre Pensamiento, debido a que el ciudadano secretario de dicha Federación ha hecho la solicitud respectiva para que se dediquen a ese fin.

Lo que digo Ud. para su debido cumplimiento.—P. Elias Calles, Presidente de la República.—Lo que al mismo tiempo hago saber para esos efectos legales, A. Tejeda, Srío. de Gobernación.

*Aginaldo fué reelecto presidente de la Liga de Veteranos de Filipinas*

Manila.—Emilio Aginaldo salió reelecto como Presidente de la Asociación de Veteranos filipinos, por el voto unánime de 700 delegados. Se acordó asimismo la expulsión de miembros no deseables, incluyendo entre estos a Manuel Quezón, Presidente del Senado, y Jefe del Partido de la Independencia. Aginaldo pronunció un discurso en que atacó acremente a Quezón prometiendo que no cesaría en sus ataques hasta que el prominente político independentista cayera del poder.

El General Wood, Gobernador del archipiélago, envió a la Convención un mensaje lleno de elogios para Aginaldo, de quien dijo que goza de la confianza y estimación del pueblo americano, a un grado que no había alcanzado jamás ningún filipino.

*Arruina el garzonismo a cuatro panaderos en la capital de Austria*

Berlin.—Cuatro propietarios de grandes panaderías en Viena han tenido que presentarse en quiebra declarando que su ruina se debe a la actual moda femenina de adelgazar cuanto sea posible.

Aseguran que lleva ya a 200.000 el número de vienesas, entre jovencitas y jamonas, que han dejado de comer pan, a fin de no engordar.

*Otros cuatro fusilamientos de insurrectos hubo en México*

México.—Los fusilamientos al por mayor en todas partes se están llevando a cabo por los jefes de operaciones militares, según órdenes verbales que les comuni-

có el mismo presidente Calles, al llamarlos a esta capital antes de poner en vigor las reglamentaciones antirreligiosas en el país.

La Secretaría de Guerra acaba de recibir el parte oficial del jefe de operaciones de Colima, en el que se le comunica que un jefe rebelde apellidado Aguirre, que

fué combatido en su zona militar y lo capturó y juzgó sumariamente, fusilándolo después del encuentro registrado con los insurrectos.

También el jefe de operaciones de Guerrero, rinde un parte oficial en el que dice que el jefe rebelde Poblet, fué fusilado en la

Ermita de aquel Estado, en unión de dos personas más, que se dice eran los ayudantes de dicho jefe.

La nación no puede aceptar esos partes oficiales, porque no están suspendidas las garantías individuales y porque aun existen tribunales que deben ser los que conozcan de los procesos de los que se levantan en armas, principalmente si son civiles.

Los fusilamientos en distintas partes de la República están a la orden del día, y su frecuencia es tan repetida que ya no llaman la atención al público, que está como hiperestesiado de tanto atentado que se comete por los jefes de operaciones y por las autoridades callistas en general.

Pasa a la cuarta página

## EL PROTESTANTISMO FOMENTANDO DISCORDIAS

Las noticias que nos llegan de que los misioneros protestantes andan alterando la paz y la tranquilidad tradicionales del pueblo de Costa Rica, no nos extrañan.

Desde hace algún tiempo han invadido la América Española unas misiones protestantes norteamericanas que se titulan «The Latin America Evangelization Campaign», lo que quiere decir: Campaña de Evangelización de la América Latina.

El solo título de dichas misiones es ofensivo para la América Hispana y para nuestra madre España, pues en primer lugar nos consideran como indios salvajes y en segundo lugar consideran nula la obra civilizadora o evangelizadora de España en América.

Pero cuáles son las intenciones de esas misiones protestantes que a estas horas vienen a cristianizar a los países de la América Española que son cristianos desde hace más de cuatro siglos?

Todo nos hace creer que la principal misión de esos protestantes yankis, con sus colegios ingleses y protestantes, es la norteamericanización de la América Española. El hecho está muy claro: haciéndole la guerra al idioma español y a la Religión Católica, se facilita mejor la absorción yankí. Es por eso que las tales misiones evangelizadoras norteamericanas son en realidad LAS AVANZADAS DE LA CONQUISTA PACIFICA NORTeamericana.

Eso prueba que a esas misiones protestantes no las anima un interés bien intencionado de cristianizar, sino que lo que quieren es FOMENTAR DISCORDIAS Y SEMBRAR LA CIZAÑA entre los pueblos hispanoamericanos para destruirlos y después que vengan los buques de guerra y los marinos norteamericanos a hollar nuestra soberanía con el pretexto de proteger los intereses de los ciudadanos yankis.

peligros, así como lo hacen los misioneros católicos.

Según las estadísticas, en los mismos EE. UU. hay actualmente más de CINCUENTA MILLONES de paganos, es decir, de individuos que no son cristianos ni están afiliados a ninguna religión. Por qué, pues, esas misiones protestantes no se quedan en su propio país, donde sus servicios cristianizadores se necesitan con mas urgencia que en Costa Rica?

Apelamos a los costarricenses sensatos, amantes de la paz y de nuestra soberanía, para que repudien esa labor perturbadora de las misiones protestantes.

Señores anti-imperialistas! Ahí teneis una bella oportunidad para dar una prueba de sincero hispanoamericanismo, protestando contra esas misiones de absorción yankí que fomentan desórdenes en los países pacíficos para después justificar sus intervenciones!

Sugerimos a los Sres. Curas recomienden a sus feligreses que cuando en sus parroquias se presenten los protestantes en gira evangelica, para evitar rozamientos y hasta disturbios que los protestantes verían con suma complacencia—por venir a sus planes de intervencionismo americano tan anhelado por ellos,— no entrar en discusiones con tales emisarios sino que hagan el vacío a su alrededor, en cuya actitud quedaria significado de modo ostensible el menosprecio que el buen católico debe sentir siempre por toda propaganda herética.

Algunos elementos liberales, en defensa de esa labor perturbadora de los protestantes en los pueblos, invocan nuestra Constitución que ampara la tolerancia de cultos, pero sin tomar en cuenta que a pesar de esa sagrada Constitución que ahora invocan para defender los intereses sectarios, ha sido encadenada con leyes tiránicas e inconstitucionales que restringen culto católico, impidiendo la entrada al país de las órdenes religiosas y en cambio dejan la puerta abierta para los ministros protestantes, los bolcheviques, comunistas, anarquistas, etc., que vienen a perturbar la paz y a sembrar malas semillas de doctrinas disolventes. Que digan las personas sensatas, conscientes de sus deberes cívicos, si dentro de los ideales de la libertad republicana que proclama nuestra Constitución, cabe semejante injusticia?

Está bien que los protestantes gocen de la hospitalidad y libertad de esta tierra privilegiada, pero por respeto a este católico y civilizado pueblo y en obsequio a la paz y tranquilidad de este pacífico país, debieran llevar su noble misión evangelizadora a los pueblos salvajes, a afrontar

los mismos EE. UU. hay actualmente más de CINCUENTA MILLONES de paganos, es decir, de individuos que no son cristianos ni están afiliados a ninguna religión. Por qué, pues, esas misiones protestantes no se quedan en su propio país, donde sus servicios cristianizadores se necesitan con mas urgencia que en Costa Rica?

Apelamos a los costarricenses sensatos, amantes de la paz y de nuestra soberanía, para que repudien esa labor perturbadora de las misiones protestantes.

Señores anti-imperialistas! Ahí teneis una bella oportunidad para dar una prueba de sincero hispanoamericanismo, protestando contra esas misiones de absorción yankí que fomentan desórdenes en los países pacíficos para después justificar sus intervenciones!

Sugerimos a los Sres. Curas recomienden a sus feligreses que cuando en sus parroquias se presenten los protestantes en gira evangelica, para evitar rozamientos y hasta disturbios que los protestantes verían con suma complacencia—por venir a sus planes de intervencionismo americano tan anhelado por ellos,— no entrar en discusiones con tales emisarios sino que hagan el vacío a su alrededor, en cuya actitud quedaria significado de modo ostensible el menosprecio que el buen católico debe sentir siempre por toda propaganda herética.

No acercarse ni por curiosidad al punto de reunión de los hijos de Lutero y romper sin leer siquiera las hojillas de literatura reformada que con tanta profusión suelen distribuir en los lugares que visitan.

## Notas varias

El 7 de marzo entrante empezarán las clases de todos los Colegios oficiales de Enseñanza Superior a excepcion de la Escuela Normal que las iniciará el 14.

Se vende el azúcar actualmente a ₡13 el quintal.

El Gobierno ha ordenado se proceda al remate de los campos de ensayo de Lagunilla y Barranca de Coronado.

Pronto debutará en el Teatro Moderno un ilusionista que se hace llamar Gambertty.

Durante el mes de enero fueron sacrificados 998 cerdos en la provincia de San José.

Se ha publicado un libro conteniendo gran parte de la producción literaria del General Villegas, fallecido hará unos tres años.

Llegó a México la Orquesta Sinfónica Costarricense.

## CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	389 —
París.....	80 —
España.....	338 —
Bélgica.....	280 —
Italia.....	87 1/2 —
Sulza.....	387 —
Berlín.....	400 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

## Palabra Divina

### Domingo de Sexagésima



En ocasión de un grandísimo concurso de gentes que de las ciudades acudían presurosas a Jesús, dijo esta parábola: «Salió un sembrador a sembrar su simiente: y al esparcirla, parte cayó a lo largo del camino, donde fué pisoteada y la comieron las aves del cielo. Parte cayó sobre un pedregal: y luego que nació, secóse por falta de humedad. Parte cayó entre espinas, y creciendo al mismo tiempo las espinas con ella, sofocáronla. Parte finalmente cayó en buena tierra, y habiendo nacido, dió fruto a ciento por uno. Dicho esto exclamó en alta voz: El que tenga oídos para escuchar, atienda bien a lo que digo. Preguntábanle sus discípulos cuál era el sentido de esta parábola. A los cuales respondió así: A vosotros se os ha concedido el entender el misterio del reino de Dios, mientras a los demás en castigo de su malicia se les habla en parábolas: de modo que viendo no echen de ver y oyendo no entiendan. Ahora bien, el sentido de la parábola es este: la semilla es la palabra de Dios, los granos sembrados a lo largo del camino significan a aquellos que la escuchan, sí, pero viene luego el diablo y se la saca del corazón, para que no crean y se salven; los sembrados en un pedregal son aquellos que oída la palabra recibenla, sí, con gozo, pero no echa raíces en ellos, y así crecen por una temporada, y al tiempo de la tentación vuelven atrás; la semilla caída entre espinas son los que la escucharon, pero con los cuidados, las riquezas y delicias de la vida al cabo la sofocan y nunca llega a dar fruto, en fin, la que cae en buena tierra, denota a aquellos que con un corazón bueno y muy sano oyen la palabra de Dios y la conservan con cuidado, y mediante la paciencia dan frutos sazonados.»

San Lucas, Capítulo 8 versículos 4 al 15

#### REFLEXION

Para que la palabra de Dios fructifique en nuestros corazones, cual la semilla que cayó en tierra buena, es preciso escucharla con buenas disposiciones, con un corazón purificado al menos por la contrición interior, porque el espíritu de verdad no permite en un alma manchada por el pecado; de los que la oyen sin respeto y sin atención, o llevados de la curiosidad, y talvez del deseo de juzgar al predicador, pudiéramos decir que han llegado a la triste condición de aquellos que, teniendo oídos, no oyen. En el orador sagrado hemos de ver al enviado de Dios, guardándonos de censurarlo y despreciarlo, porque ese desprecio alcanza al mismo Dios, que ha dicho: «El que a vosotros desprecia, a mí me desprecia.» Aun cuando la conducta del predicador fuese algún tanto censurable, la función que él ejerce y la palabra de Dios que propone, son en todo caso dignas de estimación y de respeto. La palabra de Dios es una semilla divina que, como sea bien recibida, producirá los más preciosos frutos; en un campo, lo que más importa no es el sembrador, sino la calidad de la tierra en que se arroja la simiente.

Guardémonos de aplicar a los demás lo que se oye en los sermones; atienda cada uno a sí propio, y el que esté exento de los vicios y pecados que el predicador reprende, dé gracias al Señor y librese de despreciar por esto a los que no pueden decir otro tanto; antes bien, ruegue por su conversión y porque a él le preserve de caer algún día. Durante la predicación evítese la conversación y toda clase de distracciones, porque se nos ha de exigir estrecha cuenta de las palabras que por nuestra negligencia se perdieron. «Los que son de Dios—dice San Juan— escuchan con buena voluntad y atentamente sus palabras.»

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón**  
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.  
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
**TELEFONO 1084 - APARTADO 927**

Suscríbase a este diario



**MANCHAS amarillas en el aire; náuseas; vértigo, y por último, una como pufaladas sobre el ojo. Inmediatamente**

**CAFIASPIRINA**

Alivia rápidamente, regulariza la circulación, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

No acepte tabletas sueltas!

## Santoral

Domingo 20.—Santos León, obispo y Victor, mártir.

### SAN LEON, OBISPO

Entre sus célebres prebostes cuenta la iglesia a este Santo, nacido en el territorio de Ravena, de padres muy cristianos, que le educaron en el santo temor de Dios. El obispo de la ciudad le admitió en su servicio, y le ordenó de sacerdote, en cuyo elevado ministerio manifestó las más relevantes prendas en beneficio de sus diocesanos y en honor de la Iglesia. Por muerte del obispo de Catania, en Sicilia, fué nombrado León para sucederle, y a pesar de su resistencia fué consagrado el año de 770. Sus muchos y grandes milagros le adquirieron el glorioso renombre de Taumaturgo. Con su virtud y saber confundió San León a un célebre mago llamado Luidoro, desvaneciéndole sus imposturas. Habiendo regido santamente la Iglesia de Catania por espacio de diez y seis años, falleció el 18 de Febrero de 786, siendo sepultado en un monasterio de la misma ciudad fundado por el santo prelado. Este día será memorable en los fastos de la Iglesia por la elección del pontífice León XIII en 1878, tomando por lo mismo el nombre del santo obispo.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredía TIENDA BENAVIDES

### ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C, New York, N. Y.-U. S. A.

Los vecinos de los Angeles de Cartago invitan a los familiares y amigos del heroico padre de familia

## Don Aurelio Castillo Vega

(Q. d. D. g.)

al Funeral Solemne que se verificará mañana lunes en San Pablo de Heredia, a las 8 horas.

20 Febrero

## Cartago al día

### Camiones

El Lunes 21 del corriente saldrán camiones para San Pablo de Heredia, los que conducirán todos los que quieran asistir a los funerales que se verificarán por el finado Aurelio Castillo Vega.

Los manifestantes por el duelo del estimable extinto, darán una vez más a conocer el aprecio que disfrutaba en esta sociedad el joven Castillo.

### Fiesta

El lunes próximo pasado tuvo verificativo en la pequeña ermita de Quircot, una fiesta religiosa en honor de la Purísima, patrona de ese pequeño caserío. La concurrencia a tan hermoso acto, fué numerosa, estando bastante satisfecho el mayordomo de ese lugar, don Manuel Solís Brenes.

### Dulce Nombre

El 6, 7 y 8 de marzo estarán de manteles largos los vecinos del Barrio de Dulce Nombre, con su fiesta anual al patrón del barrio. Los encargados de esa fiesta están dispuestos a echar la casa por la ventana, pues los preparativos para ese día de gala son numerosos y variados. Que lo digan los interesados de esa fiesta, Carlos Villalta, Fernando Loaiza y Bernardo Navarro, los que no me dejarán mentir.

### Residencia

La residencia de Mons. Volio es su propia casa, recién construída y dirigida por don José Vega hábil constructor; ya que se trata de construcciones, podemos decir, que Cartago va en aumento, pues los edificios construídos y en construcción son numerosos y de bonita presencia.

### Baño

En esta época de estío el calor es tan sofocante que se desea uno estar siempre en el agua como los patos. El baño es tan higiénico que no necesita de discusión. Que lo diga don Federico Arias, que en su barbería tiene un baño que reúne cualidades inapreciables.

### Por equivocación

Lamentamos que tuviera que intervenir un juez y un abogado en la entrega de un poco de loto.

ria que había sido remitida por equivocación del tesorero de la Junta de Caridad, a un caballero italiano, cuya esposa es de nombre igual a la propia dueña, pero diferente apellido.

### Veraneo

Don José María Ivankowich ha partido en unión de su esposa y familia a la finca «La Cuesta.» Que gocen, ya que nosotros los pobres no tenemos esas facilidades.

### Traslado

El Salón París, para dicha del público no ha muerto; sus restos serán trasladados al lugar que ocupó la catetería de Mandas. Los empleados son los mismos que manejaban el anterior París.

### Duelo

Ha fallecido a los 90 años de edad doña Arcadia Zavaleta v. de Alvarado. Esta noble matrona deja varios hijos que son el orgullo de la clase artesana, pues figuran en primera línea. Reciba la familia Alvarado Zavaleta mi más sentido pésame.

### Reina Obrera

Chepita Brenes, la niña mimada del obrero, la que ha sido escogida reina del artesano, muy pronto ceñirá en su cabeza una hermosa diadema de oro macizo, que será el emblema de la mujer agraciada, no solamente por sus cualidades físicas, sino también por las virtudes que le adornan.

### Feria

En pro de los trabajos de la parroquia tendrá verificativo el 6 de Marzo una feria. Esta palabra se ha adoptado en vez de turno por creerse más castiza, cuyo uso tendrá resonancia en los pueblos.

### Corresponsal

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?

VISITE LA

**Librería Española**  
de María v. de Lines

Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.

“Calidades insuperables”

“Acabado irreprochable”

“Precios muy moderados”

Visítenos y comprará.

# Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

«Este discurso, que para los Estados Unidos es una legítima esperanza, para México es una completa reivindicación. Se confiesa en él, por boca del más alto representante del Partido Republicano, que nuestra Patria desventurada ha sido la víctima de los colosales desaciertos de Mr. Wilson; se devuelve a las gentes del antiguo régimen la aureola de honorabilidad que les había sido arrebatada y se aconseja al pueblo de los Estados Unidos que repare tanta injusticia con una política de fraternidad y de concordia. Si estas declaraciones son ratificadas en los próximos comicios de noviembre, la Historia las recogerá como el «mea culpa» de toda una nación.

«Desde hace tres años, México es un campo de experimentación para las lucubraciones sociológicas de un teorizante de gabinete. Y todo ha sido devastado. Se sacrificaron vidas con la frialdad con que se gastan las sales de un laboratorio, se destruyó la riqueza nacional como si fuera el combustible destinado a calentar una retorta; fueron expulsadas del país las gentes honradas y de cultura y se ensayó convertir a los bandoleros en Generales y a los ladrones en Estadistas; y luego, ante el estupendo fracaso, se arrojó la responsabilidad de lo sucedido sobre México, cuyos antecedentes de turbulencia, arrojaban en su contra presunciones tremendas de responsabilidad.

«En frente de tamaña iniquidad se alzaron primero la voz del ex-Embajador Henry Lane Wilson, en defensa de nuestra Patria desventurada; más tarde el ex-Secretario de Estado Eliuth Root fijó con lógica indestructible las responsabilidades de la Casa Blanca, y hoy, el Jefe del Partido Republicano, quizás el futuro Jefe de los Estados Unidos, resumiendo todas las defensas, se yergue ante su pueblo para ratificarle que la culpa de la destrucción de México no cae sobre nosotros los mexicanos, sino sobre el Gobierno de Mr. Wilson. Y esta confesión, por venir del Representante supremo de la gente que más vale intelectual y moralmente en los Estados Unidos, es la mejor reivindicación del prestigio y el honor de nuestra patria.

«Nosotros no hemos pedido a la Unión Norteamericana, sino justicia. ¡Sí! Una justicia parcial, embrionaria, derivada de la fuerza si se quiere, pero justicia. Cuando Bismarck dominó a la Francia en 1871, la obligó a ceder la Alsacia y la Lorena y cinco mil millones de francos; pero en cambio no le infringió la ofensa de tratar con las canallas de la Comuna. Celebró los tratados de paz con Luis Adolfo Thiers y Julio Favre que a pesar de los rugidos de la plebe insolentada y ebria, eran los representantes justos de la nacionalidad francesa. Bismarck fué implacable en las indemnizaciones pero fué justo al tratar con quien debía tratar. Una justicia así es lo único que reclamamos de los Estados Unidos: que no siga confundiendo a nuestra Patria con una cuadrilla de bandoleros mil veces más infame que la Comuna de Francia.

«Mucho ha repetido Mr. Wilson que respetará la integridad de nuestro territorio; pero eso no basta; es preciso que también respete y reconozca la integridad de nuestra alma.

«México es un gran país, con pensadores profundos, con artistas inspirados, con políticos sagaces y con diplomáticos sutiles. Y la responsabilidad máxima del Gobierno de los Estados Unidos consiste precisamente en haber desarrollado moralmente a todo lo que en México constituía fuerza intelectual y moral, para entregar la soberanía de la Nación a un grupo de hombres que solamente tienen capacidad para el crimen.

Continuará

**Se vende una casa** situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpentier. Enténderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

## De Guadalupe

El Circo Cachirulo dará hoy y mañana sus dos últimas funciones a beneficio del Kiosko y la otra al de los artistas.

Luego partirán para San José.

Política.

El Partido Unión Nacional hará una Reunión en la carpa del Circo el domingo 20 a las 3 1/2 de la tarde con asistencia del Candidato Lic Cleto González Viquez

Sanderff.

### DE LA MULTITUD

«No he usado nuestra preparación que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



«Preparación de Wampole» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: «La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

## Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vende en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

### Hemos recibido

Leche Condensada  
Avena Machacada  
Calamares en su tinta  
Anchoas rolladas  
Chufas

«EL AGUILA DE ORO»  
PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredía TIENDA BENAVIDES

### Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro

## San Rafael de Poás

Febrero 17.

**Carretera.** Dentro de ocho días estará de pasar vehículos por la carretera de Alajuela a esta sin tropiezo; para los turistas que desean viajar al volcán, aquí habrá bestias de alquiler en las caballerizas de don Timoleón Galindo y don Francisco Ballester y un buen Hotel donde se sirve a la carta, propiedad de don Victor Madrigal, en donde también hay buen servicio de camas; así es que por falta de comodidad no debe dejarse de visitar el volcán.

**Visita pastoral.** El domingo último estuvo aquí el Ilustrísimo Señor Obispo de Alajuela en visita pastoral, no fué posible hacerle un buen recibimiento por parte del pueblo por no haberse sabido con tiempo la hora fija de llegar a la villa como eran los deseos del pueblo y del Señor Cura que se proponían agasajarlo y cumplimentarlo como lo merecía por su alta dignidad, pero no obstante en la casa cural fué bastante obsequiado y agasajado por los vecinos más importantes del cantón

y en especial por nuestro muy querido párroco que se esmeró por hacerle lo más agradable su estadía aquí; al siguiente día partió con gran acompañamiento, para Sabanilla, después de impartir el sacramento de la confirmación a más de 60 niños.

**Política.** Ya principia a agitarse la política; la mayoría del pueblo se ve inclina lo al Cletismo, pues la ocasión la pintan calva y nadie quiere ir a la de perder; el Carlismo también se mete.

**Agente de Policía.** Bastante contento está este barrio con el Agente Principal de Policía don Horacio Murillo, pues se ha captado las simpatías del vecindario por su buena actuación y por ser persona honrada y apta para el cargo.

**Junta de Educación.** Ha sido nombrado miembro de la Junta de Educación de aquí don Luis Rodríguez; dado el espíritu de progreso de que está animando en bien del barrio, se confía que hará llevar a cabo la construcción de la casa de escuela que está en proyecto.

Corresponsal.

## CONDUCTA QUE TODA PERSONA DECENTE DEBE OBSERVAR EN CASA AGENA O EN REUNIONES PUBLICAS

- No sentarse con demasiada comodidad, mucho menos acostarse.
- No fumar.
- No escupir.
- No echar en el suelo papeles, cáscaras de frutas, ni otras basuras.
- No silbar ni cantar fuera de programa.
- No aplaudir con demasiado ruido, ni con demasiada insistencia.
- No exigir repeticiones con gritos imperiosos.
- No criticar, ni desaprobar con grosería.
- No altercar, ni discutir con otros, ni mucho menos injuriar.
- No mascar tabaco!
- No mascar chicle!
- No molestar a otro en lo más mínimo.
- No reír con demasiado estrépito.
- No gritar, ni aullar, ni remedar bestias o fieras.
- No rascarse, ni registrar su ropa interior.
- No estornudar ni toser a la cara de otro.
- No decir palabras de doble sentido, ni expresiones indecentes.
- No conversar a gritos, ni a la distancia.
- No hacer ruido alguno durante la función o discurso o conferencia.
- No mostrarse hostil u ofendido.
- No criticar a presentes ni ausentes.

- No discutir, ni defender su propia opinión con demasiado ardor.
- No bostezar con toda libertad, sino con mucho disimulo.
- No ocupar los mejores puestos, sino cederlos a las damas y a las personas mayores.
- No pasar por delante de otro sin pedir permiso.
- No rayar los muebles, no tocar nada ageno sin permiso.
- No cruzar las piernas, no apoyarse en el asiento de otro.
- No acercarse jamás demasiado a otra persona.
- No apresurarse ni estrujarse jamás contra otros al entrar o salir.
- No tratar con demasiada familiaridad a ninguna mujer, aunque sea la propia esposa. Esto lo exige el respeto al público.
- No introducirse, sin especial permiso, en lugares reservados a otras personas, ni al escenario, ni a la orquesta.
- No andar ni pasear durante la función del programa.
- No toser, sin tratar de reprimir la tos; si esto es imposible y molesta a los demás, es necesario ausentarse. Lo mismo vale, si hay necesidad de escupir.

De «El Buen Amigo»

## Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

## ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

## OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

## Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLERA Y MOLINA**

No pida jabón amarillo  
DIGA: yo quiero  
JABON  
**CAMPANA.**

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

«La Mariposa»

Fábrica de Jabones y Velas  
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE  
Plaza Viquez—San José

# NOTICIAS DEL EXTERIOR

## Fué asesinado en Jiménez un Caballero de Colón

Chihuahua.—Personas que llegan de la ciudad de Jiménez refieren que hace poco tiempo estando el General Valles en una cantina, vió que pasaba el señor Yocundo Durán, conocido vecino de la mencionada ciudad y miembro de la Orden de Caballeros de Colón del Consejo Jiménez, y sin motivo alguno lo detuvo y lo interrogó para que declarara si era Caballero de Colón a lo que el señor Durán contestó que era verdad que pertenecía a la Orden expresada, en vista de cuya confesión, y sin que mediara requisito legal ni causa que lo ameritara lo mandó preso con un piquete de soldados que tenía en las afueras de la cantina para que lo escoltaran.

La escolta salió llevando al señor Durán, pero no llegaron a la cárcel ni al cuartel, pues en el camino, y de una manera alevosa, los soldados le dieron un balazo en la espalda, causándole una muerte instantánea.

El cadáver fué puesto en una carretillada albañil y llevado así a la casa de señor Durán en donde se lo entregaron a su esposa, en medio de una escena que ya es de imaginarse.

Se sabe que el General Caraveo Jefe de Operaciones, tuvo conocimiento del hecho y trató de hacer justicia, mandando llamar a las autoridades de C. Jiménez, a fin de investigar lo acontecido, y los llamados ocurrieron a esta ciudad a informarse sobre el hecho, pero estando en la antesala de la Jefatura de la Guarnición esperando ser recibidas las autoridades por el Divisionario Marcelo Caraveo, llegó el General Valles, y amenazó a los empleados que estaban allí y que acababan de llegar de Jiménez conminándolos para que no facilitaran informe alguno bajo severa amenaza. Se ignora el resultado, pero todo hace suponer que se guardaron muy bien de dar detalles los empleados de Jiménez, pues la prensa local nada ha dicho sobre el particular.

## La Guadalupeana tendrá un Santuario en Brownsville

Brownsville, Tex.—El Rev. Padre Carlos Cerodes, rector de la

catedral de la Inmaculada, al referirse al contrato que se firmará la presente semana para la erección de un nuevo santuario a la virgen de Guadalupe, dijo lo siguiente:

El estilo será romano y de renacimiento combinados, y su costo será de \$75,000; \$10,000 de esa suma fueron donados por los fieles para la compra de vitrales. La iglesia se levantará en el terreno situado en la Colonia Victoria, calle 12a. y Lincoln.

Otros de los feligreses donó la suma de \$10,000 y gracias a esos donativos se principiarán los trabajos de construcción a mediados del mes de Febrero.

Los planos muestran que el santuario tendrá una torre de 71 pies de altura, siendo su construcción de ladrillo, cemento y madera.

Cuando la iglesia esté terminada y se le equie con luz, calefacción, órgano, etc., el costo total pasará de cien mil dólares.

## Harán los rusos un vuelo al Polo Norte en zep' pelin partiendo de Leningrado

Riga.—La Agencia oficial del Soviet anunció que el Prof. Eckener de la Cia. Zeppelin, había puesto a la disposición de otra nueva organización que está a punto de iniciar sus labores en Leningrado, un Zeppelin destinado a efectuar un vuelo al Polo.

Los preparativos para esta tentativa están muy adelantados.

El vuelo comenzará en Leningrado, seguirá a Murmansk y luego se detendrá en Alaska.

### RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

SUSCRIBASE AL CORREO NACIONAL

## LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & C<sup>o</sup>

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, copones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

## El Tesoro de la Piedra Fundamental

Mucho se ha hablado en estos días del supuesto tesoro, que dicen, había depositado en la piedra fundamental que los trabajadores de Obras Públicas, al hacer las excavaciones en la plaza de Artillería encontraron, como a tres metros de profundidad, en la esquina N. E. de dicha Plaza. Los comentarios han sido muchos: algunos dicen que en aquella ya famosa piedra habían depositados grandes tesoros, en monedas de purísimo oro antiguo, es decir, morocotas de una onza; de aquellas que volvían loco a cualquier cristiano con sólo verlas a una milla de distancia; pero la verdad es que toda esta historia no es más que verdadero jarabe de pico, de ese que nos gastamos por lo general cuando no tenemos algo serio de qué ocuparnos y que salta la loca de casa a disparatar y correr por esas calles de Dios como alma que lleva el diablo, o que está por llevarse a la menor de bastos o a la vuelta de una esquina.

Eso pasa hoy con el famoso tesoro que se nos ocurre, es igual al de la isla del Coco, pura fantasía, puro delirio de oro, aunque sea imaginado o pintado en la fresca imaginación de esos *sábelo todo*, que tanto tenemos en estos barrios en que sólo falta que venga a asustarnos el cadejos y la mula del diablo.

Peró digamos la verdad en ese GRAVISIMO ASUNTO que tiene inquietos no solamente a los vecinos del lugar, sino que también a todos los hijos de la capital, pues todos hemos soñado, a la hora de la digestión, ser los afortunados mortales que hemos de dar con el morrocotudo tesoro y salir, de la noche a la mañana, de deudas, de jaranas, de trampas y de tantas otras inconveniencias que tiene esta generalizada enfermedad que llamamos chonetera y que por desgracia está tan entendida en el mundo.

Peró volvamos al cuento del tesoro; algunos avispadillos dicen que fueron los peones del trabajo los forjados con el hallazgo, otros, un poquito más prudentes, dicen que, en la noche, narcotizaron al policía y la emprendieron contra la pobre piedra que desde tantos años atrás estaba durmiendo quietecita allá junto a la cloaca del cuartel, y a mordiscos y pescozadas lograron dar con las morrocotas del cuento, que trasladaron a sus respectivas casas en un camión de la Costa Rica Motor, que para el caso no tuvo inconveniente en facilitar el más grande y potente de sus carros, siempre, por supuesto, con una buena comisión, porque para algo son Casa de Comisiones; pero en lo que todos están de acuerdo es en que el enorme tesoro ya está sobre seguro en una de las botijas del Banco de la esquina y con lo que el propio Gobierno está saliendo de sus trampas, que son bastantillas, porque lo del mentado em-

TRIBUNA LIBRE

## Los contratos de la Compañía Frutera La antigua y la nueva cara de tales contratos

La primera cara de dichos contratos, es la que corresponde a las condiciones ya presentadas al Congreso y que han venido a ser el objeto de su estudio y de opiniones diversas de los señores Diputados. Proponía la Compañía Frutera construir un ferrocarril a Sarapiquí para habilitar esa nueva zona en la producción bananera, pagando el impuesto de dos centavos oro por cada racimo de banano que se exporte. La Cámara estudió la cuestión, y después de tantas opiniones diversas, se encaminó la corriente por el rumbo de introducir en el contrato algunas reformas capitales y substanciales para proceder a aprobarlo, y consistiendo sobre todo en elevar el impuesto por racimo de banano, en un precio equitativo y superior a los dos centavos oro que había propuesto la Compañía, cosa que rotundamente fué rechazada por ella. La segunda cara o nuevo aspecto de la contratación es la relativa a las nuevas proposiciones que hace la Compañía, siempre sobre el mismo pie de los dos centavos oro, anteriormente propuestos, y consistiendo la diferencia en llevar el ferrocarril hasta las cercanías del muelle de San Carlos, pero pidiendo además que se le vendan nada menos que diez mil hectáreas de los baldíos que tiene el Gobierno en esas regiones y al precio de 50 colones hectárea. Así colocadas las cosas, Costa Rica espera que la Cámara no proceda con precipitación y ligereza en esta especie de asuntos. Los nuevos puntos de la contratación son todavía más graves y más dignos de la reflexión y del estudio que los anteriores. Se ha dicho por algunas personas que conviene darse prisa en esta cuestión, pero esas personas pertenecen al grupo de los contratistas.

La Compañía como gallo jugado, tiene muy grande habilidad y as-

préstimo, es pura farsa, pura yuca, como dirían muy bien en Cartago. La verdad es que el tesoro de la piedra, fué el verdadero empréstito que en chapas de oro, coloradotas y malcriadas, recibió el Gobierno, y eso es lo que está disimulando para que no lo frieguen mucho los pedigüeños y otros acreedores, que no lo dejan tentar tierra en firme.

Y Juanita, la cocinera de mi casa me contó anoche que su novio, un policía galante y fresco como una lechuga, le dijo que la suma sacada de la histórica piedra ascendía a la colosal suma de 52846473654975862345.35, que ya es alguiño para salir de apuros, y que él creía que ya el Gobierno no iba a hacer el discutido contrato con la YUNAI porque, para qué, si ya tenía plata hasta para tirar para arriba y envolver a la misma Compañía, que la mu' indina quería cogernos por hambre; pero a hora, se fregó, porque, por gurbia, no nos friga nadie.

tucia en esta clase de negocios, como claramente se ve por su terminante negativa a las reformas que hiciera el Congreso, como por las condiciones de las segundas proposiciones que hace en el nuevo estado en que presenta el Contrato. Si hubo tanta oposición y diversidad de pareceres y con tan sólidos argumentos sobre todo de la parte contraria a los contratos, cuando se presentaron en la primera forma, no hay razón para que en esta nueva forma en que han de estudiarse, no se deban abrir los mismos ojos y no se deban hacerse las más serias objeciones a los nuevos puntos fundamentales, que son la mayor extensión de la zona del monopolio, hasta llegar a San Carlos, la adquisición por compra de diez mil hectáreas más y el término todavía más largo de la vigencia del Contrato. ¿Y cuál impuesto pagará la Compañía al Gobierno, por esa máxima extensión de sus actuales negocios en esas inmensas y fertilísimas zonas, que son lo mejor de lo mejor de nuestra pequeña república? ¿No pasaría de los dos centavos oro? Pues bien en ese caso, la compensación sería ridícula, tratándose de mayores prerrogativas y más concesiones, y mayores y hasta enormes ventajas otorgadas por el Gobierno a la Compañía Frutera, como se ve sobre todo por el término del Contrato y por los millares de nuevas hectáreas que la Compañía quiere comprar al Gobierno, quedando esas tierras disminuidas para la población futura costarricense, pues debemos saber que la muchedumbre tiende a multiplicarse de año en año y que la tierra por desgracia no se va estirando, a la medida en que se van extendiendo las poblaciones.

Se dirá que esas tierras pueden ser arrendadas? Es verdad, pero la compañía trataría de tenerlas por espacio de muchísimos años prorrogables, y todo eso, además de ser ventaja para ella, la verdad es, y es un hecho, que en mucho reduciría la esfera de la libre evolución agrícola de los costarricenses.

En pocas palabras; Costa Rica no tiene necesidad de efectuar hoy por hoy y de manera tan violenta y precipitada esa clase de contrataciones, que no dejan de ser peligrosas para su misma soberanía. Mas si el criterio de la Cámara, estudiando con calma dicha cuestión se inclinara por fin a favorecerlas, que por lo menos ello sea, recabando dentro del orden de la equidad, las mejores ventajas posibles, tanto para el bien de los bananeros, como para el progreso y seguridad de los intereses nacionales. De no ser así, mejor sería que el Soberano Congreso desaprobara dichos contratos mientras estudia con más serenidad todos esos asuntos.

Un buen Costarricense.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA